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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 17.03.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:20 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
(Infozentrum), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Wolfgang Bala-
sus CDU 

 Bürgermeister der Gemeinde 
Moorrege 

 

Herr Johann Baumgarten FWM    
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

 Bürgermeister Gemeinde 
Holm 

 

Herr Marco Küchler FWH    
Herr Jochen Kuik Bünd-
nis90/DieGrünen 

 für Herrn Schneider  

Herr Daniel Kullig BfH    
Herr Gerrit Lienau CDU    
Herr Bernd Lottmann Fraktion 
Die Grünen Holm 

   

Herr Manfred Lüders FWH    
Herr Ulrich Möller FWM    
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

 Bürgermeister der Gemeinde 
Heist 

 

Herr Oliver Ringel CDU  Schulverbandsvorsteher  
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter 
Sellmann BfH 

 Bürgermeister der Gemeinde 
Haseldorf 

 

Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Frau Regina Wulff FWM    

Außerdem anwesend 

 
Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der Gemeinschaftsschule 

Moorrege 
  

Herr Falk Delin CDU    
Herr Hans-Werner Hamann Hausmeister der Gemeinschafts-

schule Moorrege 
  

Frau Simone Lykowski stellv. Schulleiterin Gemeinschafts-
schule Moorrege 

  

Herr Tobias Zeitler CDU    
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Gäste 
Herr Andreas Christian Hühn ppp architekten + stadtplaner gmbh   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    

Verwaltung 
Frau Susann Podschus bis 21.10 Uhr   
Frau Svenja Suhrau    

 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Martin Balasus CDU    
Herr Bürgermeister Peter Bröker CDU  Bürgermeister der 

Gemeinde Haselau 
 

Herr Jörg Schneider Bündnis 
90/Die Grünen 

   

Herr Uwe Schölermann CDU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 04.03.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Auf Grund fehlender Beratungspunkte werden die Tagesordnungspunkte 15 und 16 
von der Tagesordnung genommen. 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

 
Abstimmungsergebnis:  
 
 15 Ja-Stimmen,  0 Nein-Stimmen,  0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 
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 4.  Bericht der Schulleitung 

  

 5.  Informationen über geringfügige Haushaltsüberschreitungen 2. Halbjahr 2020 
Vorlage: 0204/2021/SV/HH 

  

 6.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2020 
Vorlage: 0205/2021/SV/BV 

  

 7.  Schulentwicklungsplan Kreis Pinneberg 
Vorlage: 0203/2021/SV/BV 

  

 8.  Neubau der Gemeinschaftsschule; hier: Effizienshaus 40 (KfW-Förderung) 
Vorlage: 0202/2020/SV/BV 

  

 9.  Neubau der Gemeinschaftsschule; hier: Beschluss zur Fassade 
Vorlage: 0201/2020/SV/BV 

  

 10.  Bericht zum Planungsstand 

  

 11.  Videoüberwachung auf dem Gelände der Gemeinschaftsschule 
Vorlage: 0207/2021/SV/BV 

  

 12.  Zwischenfinanzierung Schülerendgeräte 
Vorlage: 0208/2021/SV/BV 

  

 13.  Haushalt 2021 
Vorlage: 0206/2021/SV/HH 

  

 14.  Verschiedenes 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Herr Ringel berichtet über seine Teilnahme der regelmäßigen Zoomkonfe-
renzen mit der Planungsgruppe. Der ehem. Schulwald wird jetzt gemulcht 
und der Pflanzstreifen gefräst. Die Schüler werden dann die Bepflanzung 
vornehmen. Gegen Wildfrass wird ein Wildschutzzaun aufgestellt.  
 
In der Sporthalle wurde bei den Fluttüren der Prallwandbelag stärker ge-
kürzt als zugelassen. Nun wird das Mindestspaltmaß nicht mehr eingehal-
ten, dies ist zulässig.  Ein Teil des Rechnungsbetrages  wurde einbehal-
ten, die Firma will den Schaden nicht nachbessern, sondern das Geld wird 
jetzt angemahnt.  
 
Für die Digitalisierung der Schule wurden die Klassen mit Access-Points 
durch Herr Avé-Lallemant und Herr Romeikat aufgerüstet. Ab den Som-
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merferien können somit alle Schüler im Internet arbeiten.   
 

  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Der Verwaltung liegen keine Einwände gegen die Niederschrift der letzten 
Sitzung vor. 
 
Herr Kuik teilt mit, dass er in der letzten Sitzung als Vertreter für Herrn 
Schneider teilgenommen hat. Das Protokoll und die Abstimmungsergeb-
nisse sind entsprechend anzupassen.  
 
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt das Protokoll mit der Ände-
rung. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 4 Bericht der Schulleitung 
  

Herr Avé-Lallemant berichtet, dass in der Schule alle gesund sind. Das 
Personal wird 2 x pro Woche getestet. Ab Montag werden auch die Schü-
ler getestet.  
 
Es liegen 60 Anmeldungen für die neuen 5. Klassen vor. Es werden somit 
3 Klassen eingerichtet. Die Klassen 5 und 6 sowie 9 und 10 sind im Prä-
senzunterricht, die Klassen 7 und 8 im Wechselunterricht.  
 
Das Schulleitungsteam ist jetzt mit 4 Personen komplett. 
 
Der NDR hat im letzten halben Jahr dreimal im Fernsehen über die Schule 
berichtet: Themen Unterricht, Lehrerausbildung und Lehrstellensuche in 
Corona-Zeiten. Es werden in Zukunft weitere Berichte folgen.  
 
 
 
 
Das Wlan ist jetzt fast komplett für alle Schüler/innen und Lehrkräfte vor-
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handen. Der Anschluss an den Zweckverband und das Landesnetz folgen. 
 
Aus dem Digitalpackt konnten 61 Laptops beschafft werden. Die Schule 
wird eine Sammelbestellung für Schülerendgeräte vornehmen. Hier liegen 
bereits Zusagen von über 200 Eltern vor.  
 
Herr Balasus zeigt auf, dass die Schülerzahlen sinken und fragt nach Ge-
genoffensiven. Herr Avé-Lallemant üerläutert dazu, dass im Laufe des 
Schuljahres immer Schüler vom Gymnasium dazu kommen. Bei einer 
Vierzügigkeit fehlen mit dem Start des Umbaus die Klassenräume. Die 
Prognosen des Kreises stellen steigende Schülerzahlen dar.   
 

zu 5 Informationen über geringfügige Haushaltsüberschreitungen 2. Halb-
jahr 2020 
Vorlage: 0204/2021/SV/HH 

  
Herr Ringel erläutert die Vorlage. Auf Rückfrage von Herrn Küchler zur 
Erhöhung der Verwaltungskosten wird erklärt, dass im letzten Jahr die 1,5 
%ige Erhöhung nicht mitgeplant worden ist.  
 

 Beschluss:  
 
Die Information des Schulverbandsvorstehers nach § 4 der Haushaltssat-
zung für das 2.Halbjahr 2020 (Stand22.02.2021) wird zu Kenntnis genom-
men.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2020 

Vorlage: 0205/2021/SV/BV 
  

Herr Voswinkel fragt nach der Kostensteigerung der Notausgangstüren in 
der Sporthalle in Höhe von 10.800 Euro. Herr Ringel erläutert dazu, dass 
die erste Kostenschätzung im Jahr 2017 bei 40.000 Euro lag. Damals er-
folgte keine Auftragsvergabe. Bei der jetzt stattgefunden Ausschreibung 
lag das Angebot bei 57.000 Euro (2019). Das Auftragsvolumen betrug 
67.800 Euro. Leider gibt es nur 2 Anbieter in Deutschland für solche Tü-
ren.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Haushaltsüberschreitun-
gen im Verwaltungshaushalt in Höhe von 157.586,67 Euro zu genehmi-
gen.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 13  Nein: 1  Enthaltung: 1   
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zu 7 Schulentwicklungsplan Kreis Pinneberg 

Vorlage: 0203/2021/SV/BV 
  

Bereits in TOP 4 wurde über die Schülerzahlen diskutiert.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt die Fortschreibung des Schulent-
wicklungsplanes zur Kenntnis. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Neubau der Gemeinschaftsschule; hier: Effizienshaus 40 (KfW-

Förderung) 
Vorlage: 0202/2020/SV/BV 

  
Herr Ringel erläutert die künftigen Fördermöglichkeiten laut Vorlage. Er 
erfolgt eine Diskussion über die Neuanschaffung der Heizungsanlage, 
Photovoltaik, Lüftungsanlagen, Wärmepumpen und Möglichkeiten der Zwi-
schenspeicherung von überschüssigem Strom. 
 
Herr Hühn stellt noch die Verbesserung der Gebäudehülle und der Anla-
gentechnik auf Grundlage des Effizienzhaus 40 dar. Für diese Maßnah-
men sowie die Nutzung von  erneuerbaren Energien werden 22,5 % bei 
den Kostengruppen 300 und 400 gefördert. Es ist noch nicht bekannt, wie 
hoch die Kosten sein werden. Die Kostenschätzung wird im April vorliegen.  
Das Effizienzhaus 40 trägt zu Einsparungen bei den Kosten für die Ge-
bäudeunterhaltung und zum Klimaschutz bei.   
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt: 

1. Der Schulneubau der Gemeinschaftsschule soll entsprechend den 
Kriterien der KfW-Förderung für ein Effizienzhaus 40 für Nichtwohn-
gebäude geplant werden. 

2. Die Fördermittel sind entsprechend bei der KfW-Bank zu beantra-
gen. 

 
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Neubau der Gemeinschaftsschule; hier: Beschluss zur Fassade 

Vorlage: 0201/2020/SV/BV 
  

Herr Ringel erläutert die Vorlage. Die Holzfassade ist kostengünstiger. Die 
Lenkungsgruppe hat sich jedoch für die Steinfassade ausgesprochen, da 
diese langlebiger und nachhaltiger ist.  Auch passt der Klinker besser in 
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die Region und wird hoffentlich noch in 100 Jahren stehen.  In der an-
schließenden Diskussion wird sich für die Steinfassade ausgesprochen.   
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, dass die Fassade für den 
Neubau der Gemeinschaftsschule in Verblendmauerwerk hergestellt wer-
den soll. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  
zu 10 Bericht zum Planungsstand 
  

Herr Ringel berichtet über den Planungsstand. Folgende Themen wurden 
u.a. besprochen: Fenster, Lüftungen, Raumgröße, Bodenbelag, Schließ-
system, Akustik, Amokläufe, Brandschutz, Möblierung, Ausstattung Fach-
räume, elektrische Ausstattung der Räume, Sanitärräume und behinder-
tengerechtes Bauen. 
 
Herr Kullig stellt den Freianlagenplan mit Grünflächen, Fahrradständern 
und Zugängen vor sowie die aktuelle  Gebäudeplanung vor.  Zur nächsten 
Sitzung wird mit einer ersten belastbaren Kostenschätzung gerechnet.   

  
  
  
  
zu 11 Videoüberwachung auf dem Gelände der Gemeinschaftsschule 

Vorlage: 0207/2021/SV/BV 
  

Herr Ringel erläutert die Vorlage. Die Kostenschätzung für die Videoanla-
ge ist sehr hoch und somit vom Tisch.  
 
Der Sicherheitsdienst kostet rund 500,00 Euro pro Monat. Herr Balasus 
sieht weder Sicherheitsdienst noch Videoüberwachung als notwendig an.  
Herr Avé-Lallemant erläutert, dass schon mehrmals Jugendliche auf dem 
Schulhof angetroffen worden sind. Es wurden auch durch die Polizei An-
zeigen aufgenommen.  
 
Herr Neumann stellt den Antrag den Sicherheitsdienst bis auf weiteres 
weiter zu beschäftigen und von der Videoüberwachung abzusehen. Der 
Antrag wird von Herrn Küchler unterstützt.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt den Sicherheitsdienst bis auf 
weiteres zu beauftragen. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
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 Abstimmungsergebnis: Ja: 12  Nein: 3  Enthaltung: 0   
  
zu 12 Zwischenfinanzierung Schülerendgeräte 

Vorlage: 0208/2021/SV/BV 
  

Herr Ringel erläutert die Vorlage.  
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Zwischenfinanzierung der 
Schülerendgeräte. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 13 Haushalt 2021 

Vorlage: 0206/2021/SV/HH 
  

Frau Suhrau und Herr Kullig erläutern den Haushaltswurf und die Haus-
haltssatzung (Anlage 1) für das Jahr 2021. Er ergibt sich nur eine kleine 
Erhöhung der Schulverbandsumlage. Am alten Gebäude sollen keine un-
nötigen Investitionen getätigt werden. Dies gilt auch für die Mehrzweckhal-
le. Hier wurden Sperrvermerke hinterlegt.   
 

 Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt den Haushalt sowie das Inves-
titionsprogramm für das Jahr 2021 in der vorliegenden Form. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 14 Verschiedenes 
  

Herr Ringel berichtet, dass für die Schule zwei Bufti-Stellen genehmigt 
worden sind.  Er hat eine Petition zum Thema „Übernahme der Kosten der 
Schulsozialarbeit durch das Land“ unterschrieben. 
 
Herr Kuik spricht seinen Dank die gute Arbeit der Planungsgruppe aus.  

  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.04.2021 

 
   

(Oliver Ringel) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 

 



- 9 - 

 
 


	Anwesenheit
	Name
	ergaenzung
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Dropdown1
	Text4
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu

